

Sächsische Zeitung

SZ-ONLINE.DE

Riesa/Zeithain

Röderau wurde umgesiedelt, Nünchritz teilt das Pratzschwitzer Schicksal

Nicht nur in Pirna steht eine Umsiedlung zur Diskussion. Und es gibt ein Beispiel, wo die schon praktiziert wurde.

21.08.2013 Von Alexander Müller

Eine Umsiedlung ist ein enormer Schritt. Und doch ist es für die Betroffenen in Pratzschwitz eine Option. Zumindest dann, wenn sie finanziell entsprechend unterstützt werden, so wie es nach dem Hochwasser von 2002 in Röderau bei Zeithain passierte.

Dort hatten sich ebenfalls in den 1990er-Jahren Familien ein Eigenheim am Wasser bauen lassen, obwohl das vor der Wende wegen der nahen Elbe nicht möglich war. Nach der Flut wurde zuerst monatelang darum gerungen, was aus der Siedlung wird. Auch ein Wiederaufbau wurde lange nicht ausgeschlossen. Schließlich entschied die damalige Landesregierung, dass die Flutgefahr zu groß sei und Röderau-Süd aufgegeben werden sollte.

Fast 40 Millionen Euro kosteten Abriss und Umsiedlung Bund und Land, damit die Betroffenen finanziell nicht schlechter dastehen als vor der Flut. Die Wohneigentümer bauten in Glaubitz, Koselitz oder Riesa neu. Heute bestimmen Gras und Gestrüpp die ehemalige Siedlung. Während dieser Fall also offenbar abgeschlossen ist, gibt es nicht nur in Pratzschwitz Bewohner, die Parallelen ziehen und Hilfen wie damals für Röderau-Süd fordern. Nünchritz-West im Altkreis Riesa pocht ebenfalls auf eine abgesicherte Umsiedlung. Dort sieht man sich, wie hier, in einer ähnlichen Situation. Die Siedlung ist Anfang 2000 in einem Gebiet entstanden, das zu DDR-Zeiten aufgrund der Hochwassergefahr für eine Bebauung gesperrt war. Erst Ende der 90er-Jahre wurde dann der Bebauungsplan geändert. Inzwischen hat sich auch in Nünchritz eine Bürgerinitiative gegründet. Viele der darin organisierten Betroffenen wollen Nünchritz-West mithilfe des Staats verlassen. Andere fordern ausreichenden Flutschutz. Die Signale der Landes- und Bundesregierung sind aber – wie in Pratzschwitz auch – bisher eher zurückhaltend, was eine finanzierte Umsiedlung angeht.

Artikel-URL: <http://www.sz-online.de/nachrichten/roederau-wurde-umgesiedelt-nuenchritz-teilt-das-pratzschwitzer-schicksal-2645391.html>
